

STATEMENT BY COSTA RICA

MADE 15 JUNE 2004

**AT THE UNITED NATIONS CONFERENCE
ON TRADE AND DEVELOPMENT**

Eleventh Session

**São Paulo, Brazil
13-18 June 2004**

*Undécimo Período de Sesiones de la Conferencia
de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo
São Paulo, Brasil*

Declaración del Sr. Ronald Saborío,
Embajador, Representante Permanente de Costa Rica
ante la Organización Mundial del Comercio

15 de junio de 2004

Muchas gracias, Señor Presidente

En nombre del Gobierno de Costa Rica, quisiera agradecerle a Usted, al Gobierno de Brasil y a su pueblo, por la hospitalidad y la gentileza con la que se nos ha recibido. Igualmente quisiera expresar el reconocimiento al Embajador Rubens Ricupero, Secretario General de la UNCTAD, así como a la Secretaría de ésta por los esfuerzos emprendidos para preparar esta Conferencia.

Hoy, después de cuatro años desde el último período de sesiones en Bangkok, volvemos a cumplir la importante tarea de examinar el camino recorrido y la de trazar el que se ha de recorrer durante los próximos años. Los mandatos que se acordaron en Midrand y en Bangkok buscaron cambios que permitieron dotar a esta organización de medios para cumplir con tareas de enorme importancia, como ha sido su contribución para que los países en desarrollo pudieran asumir el reto de aprovechar las oportunidades de la globalización.

Costa Rica ha participado en los preparativos y en esta Conferencia con el mayor empeño porque cree que los Miembros tienen la responsabilidad de darle una clara dirección a los trabajos de la UNCTAD y porque cree que ésta debe ser una organización guiada por los Miembros, al servicio de todos los países, su acción central debe dirigirse a facilitar a los países en vías de desarrollo el aprovechamiento del comercio, como herramienta efectiva para su crecimiento económico y el desarrollo.

Costa Rica expresa su reconocimiento a la UNCTAD por el apoyo que le ha brindado durante este período, a través de valiosos programas de asistencia técnica, en particular en las áreas de competencia, inversión y comercio y medio ambiente.

La UNCTAD también debe contribuir a la búsqueda de estrategias de desarrollo dentro del entorno de la liberalización comercial y la globalización, que faciliten a todos los países en desarrollo el mayor aprovechamiento de los beneficios que de ellas se derivan. La labor analítica de la UNCTAD, las oportunidades que esta ofrece para el diálogo y sus programas de creación de capacidad, son de gran valor para los países en desarrollo. Esta labor debe preservarse y debe continuar ocupando un lugar dentro de las prioridades de la organización.

Costa Rica atribuye el mayor valor a la contribución que la UNCTAD puede dar a los trabajos de la Organización Mundial del Comercio (OMC). En este momento en el que los Miembros de la OMC han coincidido en dar un impulso a las negociaciones de la Agenda de Doha para el desarrollo, Costa Rica espera que la UNCTAD contribuya al buen avance de las negociaciones dirigidas a alcanzar acuerdos marco sobre las modalidades de negociación de algunas áreas, en julio próximo. Los acuerdos que se alcanzarían, deberán ser la plataforma que permita el avance de todas las áreas de negociación incluidas en el mandato de Doha, bajo el principio del todo único. La UNCTAD debe contribuir en este proceso, mediante una interacción constructiva con la OMC y a través de la asistencia que pueda dar a los países en desarrollo, tanto durante las negociaciones, como luego de éstas, para que puedan obtener los mayores beneficios de la liberalización del comercio.

El fortalecimiento del sistema multilateral del comercio significa el fortalecimiento de los países en vías de desarrollo, pues ofrece las condiciones propicias para negociaciones cuyos resultados beneficien a todos, reglas que protegen sus derechos y un sistema de solución de diferencias eficiente.

Costa Rica reafirma su confianza en el proceso de liberalización comercial, como herramienta para promover el crecimiento económico y el desarrollo, en el papel fundamental de la UNCTAD con su actividad de investigación, análisis y de desarrollo de capacidades y reitera su deseo de que los resultados de esta Conferencia contribuyan al éxito de las negociaciones multilaterales de la Agenda de Doha para el Desarrollo.

muchas gracias.